



Médico-social

Accompagnement des personnes handicapées fin 2022 Des places supplémentaires, davantage de personnel, mais...

Dans ses n° 1306 et 1307 de juillet 2024, *Études et Résultats* dresse un diagnostic de l'accompagnement médico-social des personnes handicapées fin 2022 ⁽¹⁾. Ainsi, 531 000 places sont disponibles dans les établissements ou services médico-sociaux pour les personnes handicapées, dont 355 600 places pour les adultes et 173 800 dédiées aux enfants et adolescents (les autres ouvertes indifféremment aux enfants ou adultes). Depuis 2018, tous types de structures confondus, 20 380 places ont été créées, soit une hausse de 4 %, similaire à celle constatée entre 2014 et 2018.

Toujours fin 2022, les personnes handicapées sont accompagnées par 343 100 professionnels pour 270 300 équivalents temps plein (ETP). Cela marque une progression de 5 % par rapport à 2018.

L'état des lieux, très fouillé, constitue un préalable indispensable pour ajuster une politique publique en faveur des personnes handicapées. Par contre – ce n'était pas l'objectif recherché –, les deux bulletins n'évoquent pas les éventuels manques de places pour répondre aux besoins. Si les auteurs mentionnent des « difficultés de recrutement », elles n'abordent pas les solutions possibles pour les résorber. En outre, l'objet du diagnostic n'était pas de pointer les limites des réglementations.



(1) – Audrey Farges (Drees), « L'accompagnement médico-social des personnes handicapées fin 2022 : 20 000 places supplémentaires en quatre ans » (7 pages) ; Vanessa Bellamy et Audrey Farges (Drees), « L'accompagnement médico-social des personnes handicapées fin 2022 : plus de personnel mais des difficultés de recrutement » (5 pages). *Études et Résultats* est une publication de la Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques, qui fait partie du Service statistique public que l'Insee pilote.

